

市民文芸

歌壇

岩崎 聰之介 選

大家族と思ひ居りし頃は遙かにて六つの部屋
にひとり豆を撒く 阿部はぎの
山神の詣では絶えて松根這ういにしへの道峰
へとつづく 後藤今朝雄
継ぎ接ぎの形見の襦袢手に取れば友が祖母の
苦勞つぎつき浮かぶ 鈴木 茂子
風揚げて仲よく遊ぶ孫二人初日に頬を輝かせ
つづ 大槻 きよ
裏庭に命果てしかひよどりのむくろ見つけぬ
寒入りの日に 佐藤 すみ
冬晴れの澄みわたる空に大櫻枝をひろげて存
在誇張す 八嶋 正子
我が家に朝陽の入る今だけは戸を少しあけ
目を細めをり 阿部みさ子
電話すれば日曜なるに寒きな子は枝打ち中
と携帯に出る 山田 濱
ミニバイクの操作方法知らずして曲がり損ね
て怪我をせし日よ 高子うこん
初春の年の始めのためたさは孫の笑顔と庭の
老松 阿部 英雄

評 一首目、気丈にひとり鬼やう作者。逝
きしあり、巢立ちしあつての今か。孤独さつ
の場面でもある。

二首目、忘れ去られゆく山神や古道への思
いが、寂寂とした景とともに詠われる。

三首目、偲ばずに思わずに居られぬ親友の
祖母のご苦勞。それが分かる齡となった作者。

俳壇

遠藤 秋尾 選

雪国の信号は縦深雪晴 山家 弘子
白鳥に餌を手渡している少女 高子うこん
この辺り踏まずにをこう路のとう 福原 峯子

「誕生日」

風間市長の風のことわざ

誰にでも必ず一年に一度訪れ
る特別な日。それが誕生日では
ないでしょうか。中には「誕生
日なんて来なくてもいい！」と
叫んでいる人もいるようです
が、残念ながら必ず誰にでも平
等・正確に訪れます。今年はず
るう年でしたが、そういえば、
2月29日生まれの人はいくら
も。祖母がそうでしたが、80歳のと
きに「わたしやまだ20歳だよ」
などと、しゃれたことを言っ
ていたような。そうですね。こ
の日生まれの人ばかり
は、正確には4年に一
度の誕生日ですね(法
律上は、2月29日生ま
れの方は2月28日の終
了時に年を取るそうで
す)。幼いころは近所
に同年代の友達が多く
いましたので、それぞ
れの誕生日に、その家で子ども
だけの誕生日を催したもので
す。ケーキやお菓子を食べられ
るのが楽しみで、その後はいつ
もと変わらず集団で遊んでいた
だけですが、妙に懐かしい良い
思い出です。皆さんはどんな誕
生日を過ごすのでしょうか？

で。その日が過ぎてから「忘れて
いて大変だったんだよ、実は…」
などというような会話をよく耳
にします。困った人が多いよう
です。わが家は違いますが(笑)。
きつと恥ずかしがりやな方が多
いだけなのでしょう。記念日に、
ちよつとしたプレゼントをもら
うとうれしいものですが、何よ
りも、その日に「おめでとう」
の一言を、心を込めて相手に伝
えることが最高のプレゼントで
はないのでしょうか。

「誕」という字だけを辞書で
調べてみて驚きました。「生ま
れる」という意味は分かります
が、「偽る・偽り」や「でたらめ・
大ぼら」という意味があるのだ
です。「誕生」「生誕」のほかに「虚
誕(大げさなうそ)」や「怪誕(で
たらめであやしい)」「放誕(ほ
しいままの様子)」などの熟語
が記載されています。「誕」は
引き延ばすことで、「誕」は「言
+延」で、むやみに引き延ばし
た「そらごと」になるそうです。

「誕生」として使う場合の意味
は以前、このエッセイに書きま
したが、それ以外の意味がある
ことに気付かされました。何事
も「気付きが大切」ですね。
今日も明日も明後日も、誰か
の誕生日です。また、私たちに
はさまざまな記念日がありま
す。結婚記念日や就職記念日、
合格記念日、失恋記念日などな
ど。記念日を迎える皆さんに、
心から「おめでとう」を言わせ
ていただきます。一つひとつの
出来事をこれからも大
切に。プレゼントなど
の物欲があつても構い
ませんが、人と人との
精神的なつながりも大
切にしたいものです。
4月にはピカピカの一
年生が学校や職場で誕
生します。苦業表裏一
体！自分が今いるその場所
で、大いに楽しんでください。
話は変わりますが、トランプ
の「J」が誰か、ご存じですか？
【3月号の答え】
実は黒石の方が大きいのです。
白黒の碁石を同じ大きさに作る
と、目の錯覚で黒石の方が小さ
く見えてしまうため、黒石をほ
んの少しだけ、大きめに作るこ
とです。

柳壇

四電 英夫 選

新しき暦めくりて満つ淑気
連翹の咲きて明るむ無人駅
凍滝や静止のごとく仁王立
売出しの旗なびかせて雪解風
ひねもすを雪に閉ざさる窓の景
割れば黄味つばらに光る寒卵
妻の声庭に弾ける露の臺
標本の如く張りつく冬の蠅

評 一句目、雪国の信号を見られての句。雪
の重み考えた縦信号に、下五の「深雪晴」が、
白銀の世界と空の青さまでも表現できた句。
二句目は、少女と白鳥の愛情あふれる作品。
三句目と十句目は、共に「フキノトウ」を題
材にした俳句である。ひたすら春を待つ心を
二句共に言い得ており、良い作品となった。

外国に頼る日本の食文化
手作りの吾が家のギョーザ星五つ
お惣菜並べるだけで作らない
人間の持つ限りない金の欲
赤い糸切れて燻の一人旅
亡き夫の表札に添え我の名も
春立ちてそれなりの福豆の味
愛犬と散歩するのが散歩され
ふん張って米寿間近に絆あり
初夢や嬉し夢にと舟を折る

国際コーナー

International Corner

「イースターショー」

日本で桜が咲くころ、南半球のオーストラリアでは、
暑い夏が終わります。オーストラリアの学校は、新学期
が1月下旬から始まり、4月になると1週間ほどの秋休
みに入ります。その時に、シドニーでは大きなお祭りが
あります。4月初めから3週間にわたって行われるこの
お祭りは「イースターショー」と呼ばれ、年に1回、キ
リスト教のイースター(復活祭)と併せて行われる、農
産物や牧場の動物を中心としたシドニー最大の農業祭
です。

このお祭りには、さまざまな面白い催しが集まります。
例えば、きこりレースや乗馬、ドッグショー、早食いな
どがあり、ファミリーで楽しめるように、屋台やゲーム
コーナーなどの娯楽施設も集まってきました。毎年少しづ
つショーの内容が変わるので、たくさん子どもたちが、
今年は何なものが出てくるのだろうと、イースターシ
ョーを心待ちにしています。ジェットコースターや、会
場でしか売っていない限定屋台料理も大きな楽しみの一
つです。僕の一押しは、何と言っても「チーズ・オン・

ア・スティック(アメリカンドッグのチーズ版)」ですが、
一番話題になるのは、このショーでしか手に入らない「シ
ョーバッグ」です。日本でいう福袋に当たりますが、値
段は一袋1,000円ぐらいで、中にキャンデーやチョコ、
おもちゃが入っています。小さいころは、好きなキ
ャンデーブランドの福袋を購入できるように前もってお
金をため、こみ合う福袋売り場にワクワクしながら並ん
だものです。家に帰ると福袋の中身をベッドにあげ、気
持ち悪くなるくらいキャンデーを食べました。この時期
はショーバッグのおかげで、きつとシドニーの歯医者さん
も喜んでいると思います。

今年はいースターショーの代わりに、白石で人生初の
「お花見」を経験します(お菓子の代わりにお酒!)。日
本のお祭りの中では、これが一番経験したかったものか
もしれません。今年喜んで日本の4月を楽しみたいと
思います。皆さんも桜をエンジョイしてください。でも、
ビールや日本酒など、アルコールの飲み過ぎには十分気
を付けてくださいね!

まちの話題

～あの日、あの時～

ひいてひかれて第17回市民綱引き大会

2月10日、ホワイトキューブで「ひいてひかれて第17
回市民綱引き大会」が行われました。大会には、市内か
ら22チームが出場。小学生、中学生、一般の部に分かれ
て熱戦を繰り広げました。参加したチームは、野球や柔
道のスポーツ少年団と、その保護者でつくるチームなど、
バラエティーに富む構成。子どもたちの対戦が始まると、
お父さんやお母さんが応援に回り、「ほら引け!」、「負
けるな、頑張れ!」などの声会場にこだましていました。
激戦の末、一般の部では福岡スポーツクラブが4連
覇を達成したほか、中学生の部では白川中学校の生徒で
つくる「月見酒」が優勝。小学生の部では大鷹沢小学校
のA・Bチームが決勝で対決するという強さを見せ、A
チームが栄冠を手に入れました。



▲力いっぱい綱を引く参加者たち

大会結果

- 小学生の部 優勝:大鷹沢小A、準優勝:大鷹沢小B、
第3位:白川少年野球クラブ
- 中学生の部 優勝:月見酒(白川中)、準優勝
STARS(白石中)、第3位:柔剣(白石中)
- 一般の部 優勝:福岡スポーツクラブ、準優勝:青麻
親の会、第3位 ヨッシャーズ親の会